

# Hommage au Dr Tenenbaum

Par Heather McDonald-Blumer, M.D., M. Sc., FRCPC

Le Dr Jerry Tenenbaum nous a quittés le jeudi 6 juillet 2017. Il est décédé des complications d'une intervention chirurgicale ayant eu lieu à la fin juin. Jerry était considéré comme un rhumatologue passionné qui se consacrait à corps perdu à son travail de clinicien, de professeur, d'éducateur et de mentor. Sa présence souvent plus grande que nature nous manquera énormément.

Jerry est né en Allemagne et a émigré au Canada avant son premier anniversaire lorsque sa famille s'est installée à Toronto. Il a effectué ses études de premier cycle et ses études de médecine à l'Université de Toronto, où il a été admis à la société médicale honorifique Alpha Omega Alpha. Jerry a poursuivi ses études à l'Université de Toronto, y terminant sa formation en médecine interne et sa résidence en rhumatologie, avant de s'inscrire à l'Université de Miami pour y effectuer deux ans de recherches fondamentales sur le cartilage articulaire/l'arthrose. Il est ensuite revenu à Toronto pour y occuper un poste permanent en 1979.

Alors que Jerry poursuivait ses activités de recherche au début de sa carrière à l'Université de Toronto, il est devenu de plus en plus actif dans l'enseignement, l'éducation et l'administration de l'éducation. Il a occupé d'importantes fonctions de leadership, agissant notamment comme vice-doyen de la formation médicale continue, directeur du Département de la médecine interne et des sous-spécialités et directeur du programme destiné aux diplômés internationaux en médecine pour l'Ontario. Ses contributions ont été soulignées et il a reçu le titre de professeur de médecine en 2002. On lui a attribué de nombreux prix pour l'excellence de son enseignement, notamment le prix d'excellence en enseignement clinique de l'Hôpital Mount Sinai à plusieurs occasions, le prix Anderson pour sa contribution remarquable à la mission éducative de l'Hôpital Mount Sinai et du Réseau universitaire de santé, le prix Aikens pour l'enseignement de premier cycle et le prix du professeur de l'année du Département de médecine.



1948–2017

Pendant la dernière partie de sa carrière et de sa vie, Jerry travaillait à Toronto et à Victoria. Il continuait de recevoir ses patients dans les deux cabinets, parvenant à gérer les déplacements avec une aisance et une grâce manifestes. Il a aussi continué à enseigner au sein des divisions de rhumatologie à Victoria et à Toronto. Il a maintenu ses liens avec l'Université de Toronto et a aussi été nommé professeur adjoint à la Division de rhumatologie de l'Université de la Colombie-Britannique. Il a exercé une influence considérable

et palpable sur plusieurs générations de rhumatologues partout au pays.

En dehors de la médecine et de la rhumatologie, Jerry était un formidable historien, incollable sur tous les aspects de la scène musicale contemporaine, surtout en ce qui touchait son idole Bob Dylan. C'était aussi un partisan passionné des Maple Leafs, et son optimisme envers leur éventuel retour en force était toujours présent. Mais par-dessus tout, Jerry éprouvait un grand amour pour sa famille, sujet qui l'enthousiasmait plus que tout autre. En plus de sa mère, de ses deux sœurs et d'une grande famille élargie tissée serrée, Jerry laisse derrière lui ses deux fils et leur famille ainsi que sa partenaire, Lucretia van den Burg.

Comme le disait si justement un des neveux de Jerry : « On retiendra de Jerry son éthique de travail, son engagement envers ses patients et l'enseignement, sa fierté à l'égard de sa spécialité et, par-dessus tout, sa voix puissante ».

La présence et les contributions de Jerry manqueront assurément à toute la communauté de la rhumatologie.

*Heather McDonald-Blumer, M.D., M. Sc., FRCPC  
Directrice de division, rhumatologie,  
Université de Toronto  
Toronto (Ontario)*